
Сообщения подготовили  
Валерий КазаноВ, анатолий ХруСталёВ.

Время ноВостей

По сведениям Воронежского гидроме-
теоцентра, сегодня днём по области 
переменная облачность, без осадков; 
ветер южный, умеренный; температура 
-2…+3.

10 февраля по области – переменная 
облачность, без осадков; ветер южный, 
порывистый; температура ночью от пяти 
градусов мороза до нуля, днём -2…+3.

11 февраля по области – переменная 
облачность, местам небольшие осадки в 
виде мокрого снега и дождя; ветер юго-
восточный, слабый; температура ночью 
-3…-8, днём 0…+5.
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Московские встречи губернатора
В прошлый четверг губернатор Алексей Гордеев в Москве 

провёл ряд встреч. Одна из них состоялась с помощником Пре-
зидента РФ Игорем Левитиным, с которым Алексей Гордеев 
обсудил текущие результаты работы консультативной комиссии 
Государственного Совета РФ. Была отмечена эффективность 
работы данного органа, призванного участвовать в рассмотрении 
стратегических решений и информировать руководство страны о 
проблемах регионов напрямую. Игорь Левитин и Алексей Горде-
ев также обсудили взаимодействие консультативной комиссии 
с Правительством РФ, в частности, с рядом правительственных 
комиссий. В конце января Президент России Владимир Путин 
одобрил предложение Игоря Левитина о включении руково-
дителей субъектов РФ – членов консультативной комиссии 
Госсовета РФ в состав трёхсторонней комиссии по вопросам 
межбюджетных отношений. Глава государства подчеркнул, 
что необходимо активнее использовать опыт регионов и учи-
тывать мнение глав субъектов Российской Федерации. Кроме 
того, глава региона встретился с президентом Общероссийской 
общественной организации «Союз армян России» Арой Абра-
мяном и с президентом Московского Индустриального банка 
Абубакаром Арсамаковым.

Десять миллионов – из облбюджета
В соответствии с Госпрограммой Воронежской области 

«Социальная защита граждан» в прошлом году проведены 
конкурсы по распределению субсидий из облбюджета на реа-
лизацию программ и проектов социально ориентированных 
некоммерческих организаций (СОНКО). Всего через конкурсы 
из областного бюджета распределено десять миллионов руб лей. 
На эти средства в минувшем и нынешнем годах СОНКО реали-
зуют 61 проект, восемь из которых направлены на патриотиче-
ское воспитание молодежи. Кроме того, в рамках Соглашения 
с Министерством экономического развития РФ СОНКО Во-
ронежской области через конкурсы также получили субсидии 
на общую сумму 13 миллионов рублей, сообщает Управление 
региональной политики Воронежской области.

Пенсии и пособия – без сбоев
В январе нынешнего года начисление и выплата пенсий 

и пособий, которые находятся в компетенции Пенсионного 
фонда Российской Федерации, производились вовремя и в 
полном объёме. Ни в одном из районов Воронежской области 
сбоев в выплате пенсий и пособий не было. В Воронежской 
области пенсии и пособия за счёт средств ПФ получают свыше 
743 тысяч человек. За январь текущего года Пенсионный фонд 
перечислил в адрес пенсионеров и льготников более девяти 
миллиардов рублей, информирует сайт ПФР.

Стартовал аварийный ремонт 
В Воронеже дан старт проведению аварийного ремонта ав-

томобильных дорог. Работы начались в воскресенье, седьмого 
февраля. Первостепенными объектами выбраны наиболее раз-
рушенные участки автомобильных дорог по улицам 9 Января 
(с путепроводами), Краснознаменная, Остужева, Петровской 
набережной и другим. Помимо аварийного ремонта, идёт под-
готовка к ежегодному весеннему ремонту. Администрация го-
рода приняла решение использовать технологии, позволяющие 
проводить ремонтные работы в зимний период, в условиях 
отрицательных температур и повышенной влажности, инфор-
мирует пресс-служба горадминистрации. Сформирован план 
ремонта наиболее разрушенных участков улично-дорожной 
сети на 158 объектах.

анатолий КруглоВ

Ранним утром 7 февраля в 
оперативные службы посту-
пило несколько сообщений 
о том, что на трассе М-4 в 
районе Борового гуляет тигр. 
На место выехали спасатели и 
полицейские. В районе гараж-
ного кооператива у окружной 
трассы Воронежа действи-
тельно свободно прогуливал-
ся полосатый хищник.

Особые опасения вызывал 
тот факт, что недалеко от 
места обнаружения хищника 
находится новый микрорай-
он, в котором много малень-
ких детей. Сразу же район 
местонахождения тигра оце-
пили полицейские, началась 
облава, в которой принимали 
участие спасатели, поли-
цейские и сотрудники Рос-
природнадзора. Хищника 
взяли в кольцо. Оперативная 
группа ГУ МЧС России по 
Воронежской области к ме-
сту происшествия доставила 
ветеринара Воронежского 
зоопарка, который при по-

мощи специальной пневма-
тической винтовки усыпил 
тигра. Потребовалось четыре 
выстрела и дополнительный 
укол снотворного. Тигр был 
связан пожарной веревкой, 
и спасатели погрузили его 
на машину. Спустя 20 минут 
тигр получил временное 
место жительства в ком-
фортабельном вольере Во-
ронежского зоопарка. Тигр 
находится под надзором спе-
циалистов, информирует 
сайт ГУ МЧС России по Во-
ронежской области.

По предварительной ин-
формации, животное сбе-
жало из грузовика в ходе 
перевозки по трассе М-4. 
Расследованием всех обстоя-
тельств «побега» занимаются 
правоохранительные органы. 
Необычное происшествие не 
прошло мимо внимания ми-
нистра природных ресурсов 
и экологии РФ Сергея Дон-
ского. Глава Минприроды 
поручил провести проверку 
по факту «побега» тигра из 
грузовика.

Как укрощали тигра
В Воронеже в ходе совместной операции спасате-
лей и МВД россии поймали разгуливающего вдоль 
трассы М-4 «Дон» полосатого хищника. 

АПК

В Кантемировском 
районе прошло первое 
заседание штаба по под-
готовке и проведению 
весенне-полевых работ. 

тамара гашимоВа

Руководители кантеми-
ровских сельхозпредприятий, 
агрономических служб, под-
ведомственных и надзорных 
органов проанализировали 
уровень подготовки семенно-
го материала и техники для 
весеннего сева. 

– Наше основное богат-
ство – это озимые, – отметил 
глава Кантемировского района 
Владимир Покусаев. – Пло-
щадь посева их составляет 37,5 
тысячи гектаров, это самый 
большой озимый клин по 
Воронежской области. Но на 
сегодня озимые находятся не 
в лучшем состоянии. Чтобы их 
поддержать, надо вовремя про-
вести подкормку. На сегодня 
хозяйствами района завезено 
6,7 тысячи тонн минеральных 
удобрений, что составляет 55 
процентов от потребности. 
Сейчас у нас также решаются 
вопросы обеспечения семе-
нами, средствами защиты, 
горюче-смазочными материа-
лами. 

По словам главного агро-
нома отдела развития сель-
ских территорий Анатолия 
Калюжного, в нынешнем году 
в структуре посевных площа-
дей зерновая группа занимает 
практически половину площа-
дей. Произошла прибавка пло-
щадей под сахарную свеклу, 
под кормовые культуры запла-
нировано 27 тысяч гектаров, 
что на четыре тысячи гектаров 
больше предыдущего года. Это 
произошло за счет увеличения 
площади кормовых культур 
в ООО СХП «Новомарков-
ское». 

Хозяйства района полно-
стью обеспечены семенами 
яровых и бобовых культур. 
Главный агроном ООО «Нива» 
Николай Товменко сообщил о 
предстоящей закладке в хо-
зяйстве семенных участков 
кукурузы и подсолнечника. 
Генеральный директор ООО 
СХП «Агротранс» Юрий Кри-
венда рассказал об удачном 
приобретении нового агрегата, 
с помощью которого можно 
освобождать поля от лесных 
зарослей. 

На совещании был также 
затронут вопрос о тех пахот-
ных площадях, по которым 
проложили новую линию же-
лезной дороги Журавка – 
Миллерово, а также о выводе 
этих земельных участков из 
категории сельхозназначения. 
Практически на 60 процентов 
железнодорожное полотно уже 
отсыпано по Кантемировскому 
району. Активная работа по 
изъятию земельных участков 
для государственных нужд 
начнётся с апреля и продлится 
как минимум год.

Зимние  
заботы  
земледельцев

ПАмятные дАты россИИ
9 февраля — памятная дата военной истории россии. 
В этот день в 1904 году российский крейсер «Варяг»  
и канонерская лодка «Кореец» геройски сражались  
с японской эскадрой в бухте Чемульпо.

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 9 по 11 февраля:
9, вторник (пик с 0 до 21 часа), 
10, среда (пик с 0 до 6 часов).

по данным www.gismeteo.ru.

николай КардашоВ

г.Лиски
Сам же Данил не считает себя 

феноменом. И, смущаясь, называ-
ет свои таланты «увлечением» и 
объясняет их так: «Всё, наверно, 
от прадедушки моего – бывшего 
фронтовика-артиллериста Георгия 
Михайловича Бучного, и мамы 
Наталии Викторовны – учителя 
технологии и музыки. Когда не-
мецкий снаряд вдребезги разметал 
орудийный расчёт прадеда, он, 
выживший, пообещал жить за 
всех своих товарищей-батарейцев. 
Так и жил. А благодаря науке 
мамы, меня, мальчишку, впервые 
признали лауреатом конкурса 
декоративно-прикладного твор-
чества». 

От детской игрушки до про-
ектов Данилы «Лиски будущего» 
и «Воронеж  будущего» – рас-
стояние в 12 лет. Чем наполнил их 
парень, лишь недавно обретший 
совершеннолетие? 

– Он написал свою родос-
ловную аж до девятого колена 
и стал лауреатом общественной 
краеведческой премии «Золотой 
летописец», – загибает пальцы 
Валентина Дубинина. – И обо-
шёл четыре тысячи соискате-
лей на всероссийском конкурсе 
«Библиотека будущего». Своим 
доказательным видеопроектом 
наш Данил убедил учёных мужей, 
что основная роль современной 
библиотеки – «идти в ногу со 

временем, смотреть смело в буду-
щее и сохранить прошлое». Этой 
концепцией заинтересовалось 
даже Министерство культуры. А 
ещё Климов отлично рисует, пи-
шет стихи, играет на фортепьяно. 
Он победитель международного 
литературного конкурса «Семей-
ный портрет». И всё это успешно 
совмещает, учась одновременно в 
двух средних специальных учеб-
ных заведениях, активно работает 
в Молодёжном совете Лискинско-
го района и в Молодёжном парла-
менте Воронежской области.

Директор Лискинского исто-
рико-крае ведческого музея, За-
служенный работник культуры 
РФ, художник Александр Аникеев, 
называя Данила Климова «своим 
духовным преемником», органи-
зовал в Лисках три выставки его 
графических работ и фотографий. 

По его словам, авторская техника 
молодого художника уникальна, 
поскольку упоминаний и аналогов 
ей не существует: свои графиче-
ские работы Данил выполняет руч-
кой с последующей проработкой 
карандашом, что придаёт рисункам 
одновременно динамичность и 
мягкость.

Встретившись с Данилом, на-
чинаю удивляться и я. В декабре 
прошлого года он как победитель 
конкурса «Россия моей мечты» 
в составе делегации воронежцев 
побывал в Москве и показал де-
путатам Госдумы РФ созданный 
им фильм «Область инноваций». 
И заверил законодателей: «Мы, 
молодые воронежцы, готовы не 
только мечтать, но и действовать». 
И ведь действует! Вернувшись в 
Лиски, на собственные средства 
стипендиата Правительства РФ 

стал издавать молодёжную газету 
«Новое поколение». Вышло уже 
четыре номера. Кстати, каждый 
шестистраничный номер снабжён 
фотографиями и рассказами о 
молодёжи. Координатор феде-
рального проекта «Новые лица» 
Алина Базарова так отозвалась 
об этом авторском проекте моего 
героя и его единомышленников: 
«Считаю информационную про-
блему одной из самых главных на 
сегодняшний день. Надеюсь, что 
ваша газета откроет новых моло-
дых талантливых людей, поможет 
уже состоявшимся общественни-
кам. Очень важно поддерживать 
инициативных ребят, помогать в 
реализации их идей». А район-
ная администрация пообещала 
Данилу финансовую поддержку 
в издании и распространении его 
газеты.

Данил-мастер
Время молодых | У восемнадцатилетнего лискинца Данила Климова уже реализованных идей  

и проектов хватило бы на несколько его сверстников
– Когда мы представляли 
Данилу на премию «талант-
ливая молодёжь-2014», в 
качестве подтверждения 
многогранности его способ-
ностей мне пришлось нести 
в конкурсную комиссию 
целую стопу его дипломов, 
грамот, сертификатов, 
–рассказывает о своём 
студенте заместитель 
директора по воспитатель-
ной работе промышленно-
транспортного техникума 
Валентина Дубинина. 

Данил Климов со своим сборником стихов «Под парусом судьбы».
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александр ЖильцоВ

В числе делегатов от Во-
ронежской области – губер-
натор Алексей Гордеев, заме-
ститель председателя Совета 
Федерации Галина Карелова, 
депутат Александр Пешиков. 
В качестве приглашённых 
гостей форума – председа-
тель Комитета Воронеж-
ской областной думы по 
жилищно-коммунальному 

хозяйству, энергетике и та-
рифам Татьяна Головачёва 
и председатель Комитета 
по строительной политике 
Сергей Колодяжный. Также 
в работе съезда участвовали 
сенатор от Воронежской об-
ластной думы Сергей Лукин, 
депутаты Государственной 
думы РФ Аркадий Понома-
рёв и Оксана Хоронжук. 

Во второй день работы 
съезда, 6 февраля, на форуме 

выступил премьер-министр 
РФ, председатель «Единой 
России» Дмитрий Медве-
дев. Перед тем как озвучить 
основные тезисы доклада, 
он зачитал приветствие Пре-
зидента России Владимира 
Путина делегатам и гостям 
XV съезда партии «Единая 
Россия». В нём, в частности, 
говорится: «За прошедшие 
годы партия завоевала со-
лидный авторитет, накопила 

серьезный опыт законо-
дательной деятельности. 
«Единая Россия» неизменно 
проявляет ответственность, 
работая на консолидацию 
всех конструктивных сил. 
Ваша политическая под-
держка служит надёжной 
опорой в обеспечении наци-
ональных интересов России, 
в решении ключевых задач 
нашей страны».

Итоговая речь лидера 
«единороссов» Дмитрия Мед-
ведева была посвящена стра-
тегическим и тактическим 
направлениям деятельности 
партии в ближайшее время. 
Ключевым в ней было упо-
минание о том, что партия не-
гативно смотрит на предложе-
ния о переделе собственности. 
Он акцентировал внимание 
делегатов и участников съезда 
на том, что итоги выборов в 
Единый день голосования в 
2016 году будут иметь осо-
бое значение для «Единой 
России».

– Страна находится в 
непростом положении, и 
причины известны. У нас 
много собственных проблем. 
На нас давят со всех сторон. 
И для «Единой России» 
принципиально важно по-
бедить именно сейчас, не во 
времена отчетов об успехах, 
подъема на нефти, а в пе-
риод испытаний и трудных 
решений, причем победить 
в открытой политической 
борьбе. 2016 год – год ответ-
ственных решений, которые 
будут принимать не поли-
тики и чиновники, а люди, 
граждане нашей страны. 
Именно они в Единый день 
голосования выберут, кому 
доверить страну в непростое 

время, – сказал Дмитрий 
Медведев.

Комментируя слова лидера 
партии, Владимир Нетёсов 
выразил уверенность в по-
беде «Единой России» как 
по стране в целом, так и на 
территории Воронежской об-
ласти. Что касается слагаемых 
успеха, то, по мнению спике-
ра, «Единая Россия» сильна, 
в частности, тем, что даже в 
непростой ситуации предла-
гает позитивную повестку и 
инициативы, направленные 
на укрепление экономики, со-
циальной сферы, оперативно 
реагирует на проблемы, с ко-
торыми сталкиваются люди. 

– Региональное отделение 
«Единой России» не только 
находится в постоянном диа-
логе с простыми людьми, об-
щественными организациями, 
но и задает стандарты откры-
тости и демократии, все боль-
ше опирается на гражданское 
общество. Предстоящее вну-
трипартийное голосование 
по определению кандидатов 
на выборы в Государственную 
думу – очередной шаг в этом 
направлении, поиск новых 
лидеров общественного мне-
ния, которые докажут свою 
состоятельность реальными 
делами, – подчеркнул спи-
кер.

Отдельно премьер упомя-
нул о том, что утвердил об-
новлённый список жизненно 
важных лекарственных пре-
паратов на 2016 год, который 
вступит в силу с 1 марта. Он 
расширен по отношению к 
прошлому году. 

– Решение проблемы ле-
карств должно стать одним из 
приоритетов нашей работы. 
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«Единая Россия» сильна тем,  
что оперативно реагирует на проблемы
Председатель Воронежской областной думы, секретарь регионального от-
деления партии «Единая россия» Владимир нетёсов принял участие в пленар-
ном заседании XV съезда партии, который прошёл с 5 по 6 февраля в Мо-
скве. Всего в работе партийного форума участвовало 695 делегатов. Партия 
утвердила предвыборную стратегию, провела кадровую чистку и создала 
новую платформу.

В партиях и движениях

Воронежская делегация на съезде партии «Единая Россия».
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Для усыпления тигра потребовалось четыре  
выстрела и дополнительный укол снотворного.
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ПодПисная Пора
ДоСрочная ПоДПиСКа  

на печатные издания  
с доставкой во втором  

полугодии 2016г. продлится  
до 31 марта включительно. 

Призываем наших читателей: 
ПоДПиСыВайтЕСь  

Во ВрЕМя ДоСрочной  
ПоДПиСКи! 

СтоимоСть ПодПиСки на газету 
«коммуна» (индекс 51156) 

•Для физических лиц с доставкой  
на дом составляет 473,70 рубля

•Для физических лиц  
до востребования – 439,92 рубля

•Для ветеранов Великой 
Отечественной войны, инвалидов  
I и II групп на дом – 439,92 рубля

•Для ветеранов I и II групп  
до востребования – 378,30 рубля

ещё раз хотим объяснить, в чем суть  
подписки до востребования.  

Подписавшись, абонент забирает  
свою почту не из почтового ящика,  

а В ближайшем ПочтоВом отделении.
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На «ты» с Интернетом
В районном центре 20 пожилых людей получили серти-

фикаты об окончании двухнедельных компьютерных курсов. 
Возраст «учеников» довольно солидный: самому молодому 
– 58 лет, самому старшему – 86.

– Несмотря на то, что мне за восемьдесят, я тоже хочу 
идти в ногу со временем, работать на компьютере, – по-
делилась Нина Косинова. – В современной жизни ведь без 
него никуда. У меня четверо внуков, девять правнуков! 
В Москве живет моя дочка, в Ставрополе – племянница. 
И всех я хочу не только слышать, но и видеть. Поэтому 
главное, чему хотелось научиться на компьютерных кур-
сах, – быть на «ты» со «скайпом». Оказалось, что это со-
всем не сложно. Под руководством учителя информатики 
Натальи Ерофеевой, которая доходчиво все объясняла, 
навыки работы на компьютере у меня появились очень 
быстро. 

Занятия, организованные районным управлением соц-
защиты населения, проходили на базе городской школы 
№ 2. Двухнедельное обучение неработающих жителей 
райцентра стало возможным благодаря субсидиям из 
Пенсионного фонда РФ.

Претензии – к качеству автодорог
Получены результаты опроса населения с применением 

информационно-телекоммуникационных сетей и информа-
ционных технологий по оценке эффективности деятельности 
руководителей органов местного самоуправления и организа-
ций, осуществляющих оказание услуг населению района.

Так, удовлетворённость населения деятельностью депу-
татов представительного органа составила 69,2 процента от 
числа опрошенных, качеством автомобильных дорог – 39,3 
процента, транспортным обслуживанием – 72,3 процента, 
уровнем организации теплоснабжения – 86,9 процента, 
уровнем организации водоснабжения (водоотведения) –  
67 процентов, уровнем организации электроснабжения 
– 94,7 процента, уровнем организации газоснабжения –  
94,3 процента.

От чистого сердца
Журналисты районной газеты «Прихоперье» провели бла-

готворительную акцию в поддержку пожилых людей. 
Подарки они передали Песковскому дому-интернату. 

За две недели было собрано более семи тысяч рублей, за 
которые приобретена недостающая интернату мебель. 
Журналисты привезли ещё и шторы на окна и 40 пар шер-
стяных носков. Все это вручили директору учреждения 
Наталии Батаевой. 

Аплодисменты – учителям
Победителем конкурса «Учитель года-2016» в Поворино 

стала преподаватель истории и обществознания первой го-
родской школы Анна Суязова. 

Второе место заняла преподаватель биологии из Песков-
ской средней школы Наталия Фирсова. Третье место доста-
лось учителю русского языка и литературы из Песковской 
школы №2 Ирина Петрова. На торжественном приёме в 
администрации района аплодисменты были адресованы 
им. Анна Суязова будет представлять Поворинский район 
на областном этапе Всероссийского конкурса.

Покорённая высота
Семеро жителей поворинского села Пески в январе по-

бывали на Эльбрусе. 
Они поднимались на высоту 3500 метров. Этот факт 

запечатлён на фото, которые они с гордостью показывают 
друзьям и знакомым. Испытание прошли успешно, за-
рядились положительными эмоциями и вернулись домой 
живыми и здоровыми. Теперь мечтают о новом походе, 
который планируют на август. 

Успешный «Дельфин»
В Поворино состоялся Первый фестиваль водных видов 

спорта «Дельфин». За победу боролись учащиеся пятых-
шестых классов трёх городских школ, а победителями 
первого фестиваля водных видов спорта стали воспитанники 
городской школы № 2.

Программа выступлений состояла из трёх видов спор-
тивных дисциплин: водного пола, прикладной – с мячом, 
надувным спасательным кругом, матрасом, специальными 
дощечками – и спортивной эстафеты. 

– Фестиваль такого рода прошел в нашем Центре впер-
вые, и, считаю, что прошел успешно. Надеюсь, «Дельфин» 
снова повторится в следующем году. Возможно, даже по-
высит свой статус до открытого межрайонного, – отметил 
организатор конкурса Юрий Ковальчук. 

Подтвердили своё лидерство
Поворинские дзюдоисты завоевали восемь наград на от-

крытом первенстве Воронежской области.
Юноши и девушки, которым нет ещё и восемнадцати, 

завоевали три золотые, две серебряные и три бронзовые 
медали.

– «Золото» у Анастасии Большаковой, Анастасии Зубри-
ловой, Игоря Юшкина, – рассказал тренер ребят Валерий 
Еремин. – Победы достались им в тяжелых весовых катего-
риях. Серебряных медалей удостоились Дмитрий Коровин, 
Максим Криволапов. «Бронзу» получили Кристина Гридне-
ва, Никита Кривозубов, Арман Аджоян. Все наши призеры 
вошли в сборную команду Воронежской области. 

Сообщения подготовили Сергей КРОЙЧИК  
и Анатолий ХРУСТАЛЁВ.

Интернету все возрасты покорны.
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У карты области
Поворинский район

Водные соревнования прошли  
в бассейне районного Дворца спорта.

Алина БАРТЕНЕВА

В ходе обсуждения затраги-
вались темы, связанные с во-
просами внутренней и внешней 
политики страны, – всё то, что 
волнует граждан России. Речь 
шла о проблемах регионов: 
колоссальные долги бюджетов, 
коррупция во власти, новые 
поборы в виде взносов на капи-
тальный ремонт, национальные 
конфликты, развитие малого 
бизнеса, запрет коллекторской 
деятельности, помощь слабоза-
щищённым слоям населения.

– Сегодня доходов боль-
шинства губерний хватает 
лишь на то, чтобы гасить про-
центы по кредитам, то есть 
даже не сокращать долг, а лишь 
обслуживать его. Откуда же 
взяться деньгам на развитие? 
Это современное крепостное 

право, такая зависимость от 
центра: дадут деньги или нет? 
Мы, в ЛДПР, предлагаем от-
менить или как минимум от-
срочить выплаты регионов по 
долгам, и чтобы федеральный 
центр дал субъектам больше 
возможностей самостоятельно 
зарабатывать, – заявил Влади-
мир Вольфович.

По словам лидера ЛДПР, 
главная проблема в экономике 
России связана с наследием 
Советской власти, отучившей 
людей работать на себя: «стало 
свойственно иждивенчество 
– всё время только и ждут по-
мощи, уповают только на госу-
дарство, а сами элементарные 
вещи разучились делать».

– Как результат сегодня 
в стране лишь 3,5 миллиона 
предпринимателей, которые 

формируют только 20 про-
центов экономики, тогда как 
бизнесменов должно быть в 
десять раз больше, и создавать 
они должны 60 процентов 
экономики. Поэтому всё в 
ваших руках. Будьте активнее, 
беритесь смело за дело, а мы 
облегчим вам труд, – призвал 
Владимир Жириновский, напо-
миная воронежцам, что партия 
может помочь людям, прежде 
всего, совершенствуя законо-
дательство. – Мы предлагаем 
ввести двухлетние налоговые 
каникулы для нового бизнеса, 
сделать минимальным размер 
аренды помещений, принад-
лежащих муниципалитету, и 
минимизировать кредитную 
ставку.

Свой разговор с предста-
вителями СМИ лидер ЛДПР 
закончил, отвечая на вопрос 
воронежского журналиста о 
коррупции во власти и, в част-
ности, в Фонде капремонта 
Воронежской области. 

– Коррупция сильная, – 
заметил Владимир Вольфо-
вич. – О коррупционерах мы 

обычно узнаём тогда, когда их 
арестовывают. Вот сахалин-
ского губернатора Хорошавина 
арестовали, и только тогда мы 
узнали, что происходит на Са-
халине. Глава Коми Вячеслав 
Гайзер входил в топ самых 
эффективных глав субъектов 
Федерации, но оказалось, что 
это была эффективность по 
разворовыванию.

Владимир Жириновский 
всех призвал быть бдитель-
ными в борьбе с коррупцией, 

ничего не бояться. Особенно 
этот призыв относился к акти-
ву Воронежского региональ-
ного отделения партии. Лидер 
ЛДПР подчеркнул:

– Не должно быть бизнес-
менов в партийных списках 
ни на выборы в Госдуму, ни на 
местных выборах, иначе депу-
тат будет молчать и работать 
на местную администрацию, а 
надо бить по болевым точкам, 
оздоровлять обстановку и в 
центре, и на местах.

Всё в ваших руках
От первого лица | Лидер ЛДПР Владимир Жириновский 
ответил на вопросы журналистов Воронежской, Курской, 
Смоленской, Самарской и Нижегородской областей

Владимир Жириновский.

«Единая Россия» сильна тем,  
что оперативно реагирует на проблемы
Начало | Страница 1

Уверен, что партии по силам 
проследить, чтобы это было 
действительно так в каждом 
регионе. Это, кстати, касается и 
цен на продукты, ЖКХ, транс-
порт, – подчеркнул Дмитрий 
Медведев.

Также глава правительства 
сказал о том, что сокращение 
расходов на содержание госу-
дарственного аппарата будет 
продолжено. 

– Мы на 10 процентов сокра-
тили государственный аппарат. 
В прошлом году зарплаты 
госслужащих сократили на 10 
процентов. Расходы на госап-
парат и в нынешнем году будут 
сокращены на 10 процентов, – 
добавил премьер-министр.

Дмитрий Медведев обратил 
внимание на то, что, решая 
глобальные экономические за-
дачи, надо помнить: Россия и 
по Конституции, и в силу своей 
природы является социальным 
государством. 

– Мы не пойдём на сокра-
щение наших обязательств. От 
поддержки населения зависят 
очень многие, особенно те, кто 
социально уязвимы, в том числе 
инвалиды, сироты, многодетные 
семьи, ветераны. Решения на 
эту тему будут приниматься, – 
сказал лидер партии.

При этом Дмитрий Медве-
дев отметил, что экономить на 
развитии страны не будут: 

– Мы продолжим направ-
лять деньги тем отраслям, ко-
торые научились развиваться 
даже в кризис. Прежде всего, 
сельское хозяйство, отдельные 
отрасли химической промыш-
ленности, машиностроение.

Что касается Воронежской 

области, Владимир Нетёсов на-
помнил, что при работе над ре-
гиональным бюджетом на 2016 
год именно «Единая Россия» 
добилась того, чтобы в главном 
финансовом документе были 
сохранены все социальные 
льготы и гарантии. 

– На это направлено свыше 
82 процентов расходной части 
бюджета региона. При фор-
мировании бюджета акцент 
нами был сделан на адресную 
поддержку населения: помощь 
необходимо оказывать тем, кто 
в ней нуждается. Но при этом 
в бюджете 2016 года сохране-
на и составляющая развития. 
Средства направлены на уже 
начатые проекты инфраструк-
турного и капитального строи-
тельства. Кроме того, фракция 
«Единая Россия» в областной 
думе продолжит работу по 
созданию максимально при-
влекательных условий для 
инвесторов. Особенно тех, кто 
вкладывает средства в про-
мышленность и АПК, – под-
черкнул Владимир Нетёсов.

Председатель партии заявил 
о необходимости обязательной 
ротации кадров в высшем руко-
водстве «Единой России». 

– Кадровое обновление всег-
да идет на пользу делу. При-
ходят новые люди, которые 
приносят и свежие идеи, и 
новый взгляд на решение про-
блем, – подчеркнул Дмитрий 
Медведев.

XV съезд партии утвердил 
состав Программной комиссии 
«Единой России». Её предсе-
дателем избран Дмитрий Мед-
ведев. Он призвал включить 
в предвыборную программу 
партии меры по социальной 
поддержке населения, при-

влечению инвестиций, раз-
витию импортозамещающих 
производств, меры по борьбе с 
коррупцией. 

Одна из главных задач буду-
щей программы – структурная 
реформа экономики, диверси-
фикация производственных 
сил, ставящая целью устранить 
зависимость бюджета России 
от продажи углеводородов. В 
основу программы лягут меры, 
направленные на динамичное 
развитие промышленности, 
сельского хозяйства, малого и 
среднего бизнеса. 

– Лучший рецепт в нынеш-
них условиях, условиях, когда 
экономическая активность 
заморожена во многом, – это 
дать свободу предпринимате-
лям и стараться, насколько это 
возможно, снижать налоги. 
В целом поддерживаю ини-
циативу увеличить предельный 
размер выручки для бизнеса, 
который работает по упрощён-
ной системе налогообложения, 
в два раза – до 120 млн рублей. 
Считаю также необходимым 
упрощение налоговых правил 
для самозанятых людей – ре-
петиторов, сиделок, нянь, ма-
стеров бытовых услуг, – сказал 
Дмитрий Медведев. 

Он отметил, что предложе-
ния региональных отделений 
партии дополнят базовый до-
кумент, разработанный Про-
граммной комиссией.

Как заверил Владимир Не-
тёсов, воронежские «едино-
россы» подготовят свои пред-
ложения в программу партии, 
основываясь на аналитике, 
сделанной по результатам при-
ёмов воронежцев. Также будут 
учтены предложения и пожела-
ния профсоюзов, молодёжных 

и ветеранских организаций, 
объединений инвалидов. 

– Кроме того, в программу 
будут внесены дополнения по 
итогам предварительного вну-
трипартийного голосования. В 
ходе дебатов между кандидата-
ми непременно появятся пред-
ложения, которые нужно будет 
учесть. Убеждён, что такой 
комплексный подход на выходе 
сформирует мощный документ. 
Это будет действительно все-
народная программа, – подчер-
кнул Владимир Нетёсов. 

Кстати, XV съезд «Единой 
России» одобрил Положение о 
предварительном голосовании 
и организационный комитет по 
предварительному голосова-
нию. У кандидатов, желающих 
принять участие в праймериз 
перед парламентскими выбора-
ми, будет два месяца на подачу 
заявлений и регистрацию. По-
ложением предусмотрен толь-
ко один способ выдвижения 
кандидата для участия в пред-
варительном голосовании – это 
самовыдвижение. Сбор заяв-
лений от кандидатов начнется 
15 февраля, а завершится – 10 
апреля. 15 апреля – окончание 
регистрации. Предварительное 
голосование пройдет в один 
день во всех регионах РФ 22 
мая.

– Все положения, учтенные 
в документе, отвечают принци-
пам открытости и конкурент-
ности, предусматривают прове-
дение тайного и рейтингового 
голосования. Принципиально 
важно, что кандидаты от «Еди-
ной России» будут определены 
в ходе честной борьбы. Никаких 
договорных списков, проталки-
вания удобных людей не будет, 
игра в поддавки нам не нужна. 

Это дополнительно укрепит 
потенциал партии, расширит 
ее общественную поддержку, и, 
как следствие, позволит успеш-
но провести предстоящую 
кампанию в Государственную 
Думу. Но главное для партии 
– не цифры поданных за нее 
голосов. Самое важное для нас 
– доверие избирателей. Уверен, 
результаты «Единой России» 
как по области, так и по стране, 
продемонстрируют: граждане 
по-прежнему видят в нас опору. 
Видят силу, консолидирующую 
общество. Силу, которая по-
зволит не только эффективно 
противостоять трудностям, но 
и активно развиваться эконо-
мике, социальной сфере, граж-
данскому обществу, – считает 
Владимир Нетёсов. 

В ходе работы делегаты XV 
съезда «Единой России» тай-
ным голосованием утвердили 
состав контрольных органов 
партии и изменили их на-
звание. Вместо Центральной 
контрольно-ревизионной ко-
миссии сформирована Цен-
тральная контрольная комис-
сия (ЦКК). Кроме того, прои-
зошла ротация Высшего совета 
«Единой России». Губернатор 
Воронежской области Алексей 
Гордеев сохранил членство в 
Высшем совете партии. 

Также, в соответствии с 
нормами Устава партии, съезд 
избрал новый состав Генераль-
ного совета «Единой России». 
Ротация затронула треть чис-
ленного состава. Председатель 
Воронежской областной думы, 
секретарь регионального отде-
ления партии «Единая Россия» 
Владимир Нетёсов сохранил 
членство в Генеральном совете 
партии.

Комитет Совета Федерации 
по федеративному устройству, 
региональной политике, мест-
ному самоуправлению и делам 
Севера 3 февраля провёл «кру-
глый стол» на тему «Мониторинг 
и управление энергосбереже-
нием в жилищно-коммунальном 
хозяйстве: инновационные 
подходы». О ходе заседания 
«Коммуне» рассказал член Сове-
та Федерации от Воронежской 
области Сергей Лукин.

Анатолий ХРУСТАЛЁВ

Механизм повышения  
эффективности

– В ходе «круглого стола» были рас-
смотрены примеры передового опыта 
ведущих предприятий коммунального 
сектора по внедрению энергоэффек-
тивных технологий, обсуждались акту-
альные темы: развития энергосервиса, 
системы учета потребления коммуналь-
ных ресурсов, тарифного регулирова-
ния и другие.

Из-за крайне низкой энергоэффек-
тивности в сфере ЖКХ Россия ежегод-
но теряет, по расчетам специалистов, 
около 300-600 миллиардов рублей. По 
оценкам экспертов, в России энергоза-

траты на единицу площади в три раза и 
более превышают западноевропейские 
показатели. Проблема усугубляется 
высоким уровнем износа фонда ЖКХ, 
который составляет в среднем 60 про-
центов, а в некоторых населенных 
пунктах достигает 80 процентов. 

В России 42 процента сетей кана-
лизации требуют реконструкции и 
ремонта. В процессе транспортировки 
теряется до 27 процентов воды. Потери 
тепла в сетях составляют около 11 про-

центов. При этом для населения раз-
мер платы за электроэнергию, горячее, 
холодное водоснабжение и отопление 
составляют 70 процентов стоимости 
всех жилищно-коммунальных услуг. 
По данным Минстроя России, потен-
циал экономии ресурсов в ЖКХ со-
ставляет почти пятую часть от общего 
потенциала снижения энергоемкости 
российской экономики. За счёт мо-
дернизации и ремонта имеющегося 
жилищного фонда его энергоэффек-
тивность можно повысить не менее 
чем в два раза.

Для реализации поставленных Пре-
зидентом РФ задач  разработано свыше 
70 нормативно-правовых актов, регу-
лирующих отношения в сфере энер-
гопотребления. Во всех субъектах РФ 
также сформированы программы энер-
госбережения и повышения энергети-
ческой эффективности, на реализацию 
которых запланировано направить 58,8 
миллиарда рублей (на период с 2011 по 
2020 годы).

В повестке дня –  
энергосервисные контракты

– Основной задачей сегодня являет-
ся поэтапное обеспечение повышения 
энергоэффективности многоквартир-
ных домов (МКД), в том числе в рамках 
реализации программ капитального 

ремонта, – подчеркнул сенатор Сергей 
Лукин. 

Существенные возможности для 
повышения энергоэффективности обе-
спечивает внедрение системы оказания 
энергосервисных услуг через механизм 
энергосервисных контрактов. Этот 
механизм позволяет привлечь в регион 
средства инвесторов для модернизации 
энергетического хозяйства. Теперь 
можно без дополнительных затрат со 
стороны управляющих компаний и 
жителей с нуля составить региональ-
ную программу энергосбережения для 
многоквартирных домов. 

По итогам работы «круглого стола» в 
течение двух недель будет подготовлен 
проект предложения с перечнем мер 
по повышению энергоэффективности, 
который будет направлен в Правитель-
ство РФ. 

КСТАТи
На заседании Комитета СФ  
с докладами выступили представители 
ресурсоснабжающих организаций, 
финансовых учреждений, руководители 
отраслевых предприятий, ведущие 
эксперты в области ЖКХ. В обсуждении 
важных вопросов также приняли 
участие депутаты Госдумы РФ,  
члены Общественной палаты РФ, 
представители всех уровней власти. 

Актуальны инновационные подходы
Слово сенатору | Основной задачей сегодня является поэтапное обеспечение повышения 
энергоэффективности многоквартирных домов

Лидер ЛДПР пообщался с представителями СМИ 
регионов по телемосту, организованному прямо из 
его рабочего кабинета в Госдуме. ЛДПР первой из 
парламентских партий провела пресс-конференцию 
в таком формате — на связи были свыше 70 
журналистов и несколько отделений партии. 

Сенатор Сергей Лукин во время  
заседания «круглого стола», проведён-
ного Комитетом Совета Федерации.

МегАпОлиС

В поиске  
верных  
решений
При Воронежской 
городской думе создан 
Общественный совет 
по вопросам жилищно-
коммунального 
хозяйства.

Обобщение, информиро-
вание, влияние – с этих пози-
ций планирует строить свою 
работу Общественный совет 
по ЖКХ при Воронежской 
городской думе. Уже первое 
его заседание затронуло це-
лый пласт актуальных про-
блем, с которыми ежедневно 
сталкиваются воронежцы.

– Здесь собрались пред-
ставители управляющих 
компаний, руководители 
профильных ведомств, пред-
ставители генерирующих 
компаний, словом, все сто-
роны, участвующие в про-
цессе предоставления ком-
мунальных услуг населению, 
– обратился к членам Совета, 
открывая заседание, предсе-
датель Воронежской город-
ской думы Владимир Ходы-
рев. – Я надеюсь, что в этом 
прямом диалоге, находясь 
лицом к лицу, мы сможем 
найти верные решения, ко-
торые позволят максимально 
защитить наше население в 
это непростое время.

Социологические опросы, 
а также личное общение де-
путатов с избирателями по-
казывают, насколько остры 
для них проблемы в сфере 
ЖКХ – до 70 процентов 
обращений в приемные де-
путатов и управы районов ка-
саются вопросов, связанных с 
«коммуналкой». В последнее 
время участились случаи 
включения в «жировки» 
отдельной строкой оплаты 
домофонов и различные це-
левые сборы.

– Подобного рода про-
блемы уже накопились, – 
говорит председатель по-
стоянной комиссии Воро-
нежской городской думы по 
жилищно-коммунальному 
хозяйству, дорожному хо-
зяйству и благоустройству 
Александр Сысоев. – И мы 
должны их разрешать здесь, 
на Совете, либо способ-
ствовать инициативе по их 
разрешению в органах вла-
сти более высокого уровня. 
Общественный совет при-
зван решать эти проблемы и 
быстрее, и без посредников. 
Доносить до нас, депута-
тов гордумы, методы их 
решения, которые были бы 
приемлемы во взаимоот-
ношениях между властью, 
гражданами, управляющими 
компаниями, ТСЖ и ресурс-
ными компаниями. 

На заседании Обществен-
ного совета по ЖКХ при Во-
ронежской городской думе 
был выбран его председа-
тель. Им стала руководитель 
городского отделения ре-
гиональной общественной 
организации «Центр содей-
ствия интересам граждан 
в жилищно-коммунальной 
сфере «Жилищный кон-
троль» Светлана Кравцова.

– Цель нашего Совета – 
помощь воронежцам в реше-
нии проблем ЖКХ. Чтобы 
добиться этого, мы должны 
быть командой, должны чув-
ствовать плечо коллеги, по-
стоянно взаимодействовать. 
Мы должны консолидиро-
ванно выявлять проблемы 
и решать их, – подчеркнула 
Светлана Кравцова.

Общественники считают, 
что при помощи депутатов 
гордумы прямое нарушение 
прав потребителей возмож-
но исправить в кратчайшие 
сроки. Кроме того, все по-
ступающие в Совет жалобы 
лягут в основу нормативных 
документов.

Алексей ПеТРОВ.

«Стоп» –  
некачественным 
продуктам!

В январе 2016 года Управ-
ление Роспотребнадзора по 
Воронежской области провело 
127 внеплановых проверок ор-
ганизаций продовольственной 
торговли, детских образова-
тельных учреждений и выяви-
ло нарушения на 72  объектах 
по реализации мяса и мясных 
продуктов, хлебобулочных 
продуктов, овощей и фруктов, 
молочных, рыбопродуктов 
и яиц.

Из оборота изъято 102 
партии некачественной пи-
щевой продукции объёмом 
7799 килограммов, в том чис-
ле 62 партии весом 2153,07 
килограмма обезличенной 
продукции. Общая сумма 
наложенных штрафов соста-
вила 277 тысяч рублей.

Анатолий КРУГЛОВ.
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Николай КАРДАШОВ

– Ух ты-ы! Даже не верится: 
это ж прямо сказка какая-то!

Старшенькие в приёмной 
семье Сердюк, Ира и Оля, рас-
пахнув голубые глазёнки, любу-
ются белоснежной красавицей 
– пассажирской «Газелью», 

припаркованной к их дому. 
А запев этой сказки начался 
несколько недель назад на 
Рождественском благотвори-
тельном балу, когда всю семью 
Владимира и Ирины Сердюк 
под признательные овации зала 
пригласили подняться на сцену 
городского Дворца культуры. 

Узнав, что семья остро нужда-
ется в решении транспортной 
проблемы, глава района Виктор 
Шевцов пообещал решить её в 
ближайшее же время.

Обещание лискинского гла-
вы ни в дороге, ни во времени 
не заплутало. Вручить ключи 
от новенького микроавтобуса 

приехали заместитель главы 
района по социальным во-
просам Людмила Шапинская, 
исполнительный директор гор-
райфонда социальной поддерж-
ки населения Раиса Фурсова, 
заместитель гендиректора ЗАО 
«Лискимонтажконструкция» 
Елена Подакина и заместитель 
исполнительного директора 
агрофирмы «ЭкоНива» Алек-
сандр Нестеренко.

– Сегодня, – говорит Раиса 
Фурсова, поздравляя родителей 
и детей с желанной «обновкой», 
– мы исполнили загаданное 
вами желание и передаём вам 
вот этот прекрасный автобус. 
А выполнить своё обещание 
помогло нам милосердие мно-
гих отзывчивых лискинцев, 
внёсших свою благотворитель-
ную лепту в «чашу добра». А 
самый большой вклад сделали 
коллективы сельхозкомпании 
«ЭкоНива» и завода «Лиски-
монтажконструкция». 

– К сожалению, мы поздно 
заметили, – извинительно улы-
бается Елена Подакина, – что 
машина не полностью уком-
плектована: в ней, в частности, 
не хватает автомагнитолы. 
Поэтому наша компания дарит 

вам денежный сертификат на 
доукомплектование автомоби-
ля всем необходимым.

Александр Нестеренко вру-
чил от имени своей агрофирмы 
сертификат на сервисное обслу-
живание и послегарантийный 
ремонт автомобиля, а также 
годовой фонд топлива к нему. 

Ирина Владимировна рас-
троганно вспоминает, что в 2009 
году, когда в семье было ещё 
только девять детей, Виктор 
Шевцов подарил им «Жигули» 
седьмой модели. Теперь, когда 
семья значительно переросла 
перевозочные возможности «се-
мёрочки», «Газель» станет для 
детей и родителей волшебной 
«палочкой-выручалочкой». 

– Это уже не первая по-
мощь людям в начавшемся 
году из нашего обновлённого 
горрайфонда, – делится Раиса 
Фурсова. – Вот «Газель» эту 
купили за 870 тысяч рублей. А 
днём раньше всем двадцати при-
ёмным семьям нашего района 
раздали 800 килограммов сахара 
и столько же муки на общую 
сумму 52,5 тысячи. Оказали 
срочную финансовую помощь 
33 семьям, выделив на эти цели 
более 149 тысяч. 

Виталий ЧЕРНИКОВ 

– Не всегда наших ресурсов и сил 
хватает на то, чтобы создавать значи-
тельное количество серьёзных, полно-
ценных, законченных произведений, 
– признался он перед первым показом. 
– И мы подумали: было бы неплохо 
иногда что-то такое на себя примерять, 
обращаться к каким-то произведениям 
без оглядки на имеющиеся материаль-
ные ресурсы. 

Идея проекта родилась после орга-
низованных в стенах театра читок пьес: 
многим зрителям пришёлся по вкусу 
такой формат. Михаил Бычков рас-
сказал, что иногда его театр будет пред-
лагать на суд зрителей свои творческие 
пробы, которые в дальнейшем вовсе не 
обязательно приведут к полноценной 
премьере. 

Эскиз «Дяди Вани» (есть надежда, 
что к концу февраля всё-таки будет 
«дорисован»), однако, кажется вполне 
законченной работой. То есть ощуща-
лось, конечно, что столы и стулья в 
окончательной версии заменят более 
соответствующими режиссёрскому 
видению. Но костюмы – наверное, тоже 
временные – уже выглядят «приросши-
ми» к телу большинства персонажей. 

Действие пьесы из чеховской эпохи 
оказалось перенесено лет на семьдесят 
ближе к нам, её автор вступил в диалог 
с другим драматургом Александром 
Вампиловым, а персонажам новое вре-
мя подарило небольшой магнитофон, 
чтоб, слушая музыку 1970-х, не так 
страшно было жить. Для режиссёра, 
кажется, не менее важно общее Ивана 
Петровича Войницкого и Михаила 
Львовича Астрова, какими их играют 
Камиль Тукаев и Андрей Новиков, с 
теми мужчинами, что столкнулись с 
личным кризисом в советском кино 
эпохи застоя («Осенний марафон», 
«Полёты во сне и наяву»). Когда к этим 
двоим присоединяется «обедневший 
помещик» Илья Ильич Телегин в ис-
полнении Андрея Мирошникова и эта 
троица угрюмо смотрит из-за стола в 
зал, пару секунд и вовсе кажется, что 
перед нами некая трагическая версия 
гайдаевских персонажей. 

Мужчины здесь все нелепы, и в том 
нет особых поводов для умиления. Дядя 
Ваня во втором действии от ревности 
теряет лицо и становится поразительно 
похож на персонажа сорокинской «Нор-
мы», который в сходных условиях за-
городной жизни вёл безответную пере-
писку с находящимся в городе хозяином 

«имения» (тоже, кстати, профессором, 
как и оппонент Войницкого Серебря-
ков). Началась она с умиротворённого 
лирического тона («Тут всё у нас хоро-
шо, весна вовсю, снег ещё не сошёл, но 
вроде бы сходит, на дороге намёрзло 
много, а калитку я еле отодрал — вон как 
пристыл внизу ледок-то!»), постепенно 
трансформируясь во всё более бессвяз-
ные обвинения – «Вы вон клубничку-то 
любите, а не знаете и как усы обрезать, 
да как что. А есть её любите, да и кар-
тошечку тоже с маслицем. А помочь 
мне не помогаете, видно, я рожей не 
вышел», закончившись же несколькими 
страницами истошного и бессильного 
«ААААААААААААААА». 

Конечно, по эскизу далеко не всё 
можно понять о будущем спектакле. 
Но уже заметно, что этот «Дядя Ваня» 
скорее про женщин, чем про мужчин. 
Про Елену и Софью (актрисы Людмила 
Гуськова и Татьяна Бабенкова). Про 
тех, кто дарил мужчинам – таким не-
приспособленным, таким нескладным 
– смысл жить. 

А те даже не считали любивших 
их равными себе. Самая трогательная 
сцена, когда две молодые женщины, 
оставшись на сцене вдвоём, напивают-
ся (подражая кумирам) и танцуют под 
магнитофон. 

А потом придут мужики и опять всё 
испортят. 

история и современность

Сцена из спектакля «Дядя Ваня».
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Тамара ГАШИМОВА

Преподаватель технологии 
средней школы №10 из Россо-
ши Виктор Козлов для участия 
в областном туре олимпиады 
привез призеров и победите-
лей районного этапа. Николай 
Зыбинский из школы №10 сма-
стерил из пеноплекса сундук и 
слона. Михаил Даниленко из 
Новокалитвинской школы най-
денную в лесу корягу превратил 
в большой гриб. Ещё парочку 
поменьше выточил на токарном 
станке, в результате получилась 
садовая скульптура. А ученик 
девятой россошанской школы 
Андрей Василенко представил 
сделанную своими руками ме-
ханическую игрушку «Дятел и 
червячок». 

– Немало пришлось потру-
диться, – признаётся Андрей. 
– На компьютере разработали 
шестеренки, похожие на те, что 
в часовом механизме, просчита-
ли межосевые механизмы. Тут 
и шестерни, и полушестерни, и 
круги, и эллипсы. Самое слож-
ное было всё расчитать, а потом 
расставить так, чтобы игрушка 
исправно действовала. 

Его друг – Сергей Зражев-
ский из Александровки, можно 
сказать, изобрел снегоуборщик. 
Трудился вместе с отцом, так 
как детям не положено рабо-
тать с болгаркой, сваркой и 
электроинструментом. Сам 
же он сделал чертежи, кроил 
металл, подсоединял электро-

двигатель, выполнял гибочные 
работы. А вот Михаил Фетисов 
из Таловского детского дома 
представил на суд жюри модели 
игрушек из дерева – подъёмный 
кран и экскаватор. 

– Миша превосходно владе-
ет материалом, – рассказывает 
его учитель Сергей Троценко. – 
Вся техника собрана из отходов 
производства. Но это никак не 
сказалось на её технических 
характеристиках: всё действует, 
как и задумывалось. В ближай-
шее время смастерим буль-
дозер, самосвал, погрузчик и 
прочую строительную технику. 
Летом малыши смогут играть с 
ней на детской площадке.

Ученик одиннадцатого клас-
са Шишовской школы Бобров-
ского района Александр Жи-
ряков своими руками собрал 
озонатор. 

– Сначала вместе с препо-
давателем технологии и ОБЖ 
Сергеем Андреевичем Трух-
тановым решили смастерить 
ионизатор, который можно 
использовать при находящихся 
в помещении людях, – говорит 
Саша. – Собрали, потом при-
ступили к озонатору, немного 
упростили схему, сделали её 
менее шумной. Сейчас у меня 
два экземпляра. В магазинах 
они стоят от 15 тысяч рублей. 
Я потратил 70 рублей и два с 
половиной дня работы. Исполь-
зую в погребах для устранения 
сырости. 

В числе болельщиков – 

Денис Каширин. Он – сту-
дент первого курса физико-
математического факультета 
ВГПУ. Когда учился в Трес-
вятской школе, что в Ново-
усманском районе, участвовал 
в олимпиаде несколько раз. В 
том числе и на всероссийском 
уровне, где в прошлом году во-
шел в число призёров. 

– Сначала сделал дозиметр 
для измерения радиации, – го-
ворит Денис. – Потом смасте-
рил индикатор нитратов для 
проверки продуктов. 

Стоит ли изобретать вело-
сипед? Ведь это можно купить 
в любом магазине, – задаю, на 
мой взгляд, резонный вопрос.

– Стоит! – отвечает. – Всегда 
ведь интересно самому что-то 
сделать, своими руками. К 
тому же, занимаешься самораз-
витием: читаешь специальную 
литературу, изучаешь электро-
технику. В общем, взращива-
ешь в себе самом инженерное 
мышление.

А здесь уже девчоночье цар-
ство. Виолетта Критская из Во-
ронежского лицея «МОК №2» 
из белоснежного атласа при по-
мощи акриловых красок создала 
комплект для столовой «Цве-
точная фантазия». В нём сем-
надцать предметов: диванные 
подушки, скатерть, салфетки и 
три модульные картины. Девя-
тиклассница аннинской школы 
№6 София Никитина вместе с 
учителем Людмилой Сидоровой 
выполнила проектную работу 
«Куклы-манекены». 

– Не секрет, что у некоторых 
из нас нет привычки следить 
за своей школьной формой. 
Поэтому мы поставили перед 
собой цель: создать манекен 
для ребят младшего школьного 
возраста, на который они могли 
бы повесить свой костюмы. За 
основу взяли толстый и тон-

кий поролон. Куклы-игрушки 
эластичны, травмирующие 
детали в конструкции отсут-
ствуют или надежно защищены 
смягчающим прокладочным 
материалом. 

Решением жюри победите-
лями признаны воронежцы На-
дежда Алексеева из школы №57, 
Валерия Журавель, Андрей 
Донцов из гимназии №9, Алек-
сандр Жиряков из Шишовской 
школы Бобровского района. В 
число призеров вошли Татьяна 
Аршинова (школа № 51), Свет-
лана Поздышева (школа № 5), 
Юлия Токарева (школа № 57), 

Виолетта Критская и Александр 
Подвигин (лицей МОК № 2) 
из Воронежа, Ксения Ищенко 
(лицей № 11, Россошь), Михаил 
Даниленко (Новокалитвинская 
школа Россошанского района), 
Андрей Василенко (школа №9, 
Россошь) и Сергей Зражевский, 
представляющий Александров-
скую школу Россошанского 
района. 

– Региональный этап олим-
пиады по технологии прово-
дится с 2005 года, – говорит 
председатель жюри, доктор 
физико-математических наук, 
профессор Вячеслав Зеленев. 

– Уроки технологии заканчи-
ваются в среднем звене. И тут 
учителю надо суметь заинтере-
совать учеников 9-11-х классов. 
Как правило, сельские ребята 
отличаются большей активно-
стью, тщательностью, резуль-
тативностью, чем городские. 
Нынешняя олимпиада удивила 
более высоким качеством ис-
полнения работ, всплеском 
творческого начала, особенно 
у мальчишек. 

В ближайшее время начнётся 
подготовка победителей к уча-
стию в заключительном, всерос-
сийском туре олимпиады. 

Мыслить как инженер
Педсовет | Участники областной олимпиады по технологии создают собственной конструкции озонаторы и садовые скульптуры
Побывав на региональном этапе Всероссийской 
олимпиады по технологии в Воронежском 
государственном педагогическом университете, 
ещё раз убедилась: современные школьники 
умеют не только за компьютером сидеть. Они с 
увлечением создают озонаторы, снегоуборочные 
машины и ростовые куклы, расписывают ткань 
замысловатыми узорами…

Виолетта Критская (справа) 
из Воронежского лицея «МОК №2» 
представила комплект для столовой 
«Цветочная фантазия».

Михаил Фетисов (справа) и педагог 
технологии Таловского детского дома 
Сергей Троценко из отходов производства 
создают экологически чистые игрушки.

вести

Не плюй  
в колодец…
Вот же как бывает! В советское время 
известный диссидент Натан Щаранский 
всячески содействовал эмиграции иудеев 
из таловского села Ильинка в Израиль; он и 
сейчас занимается вопросами репатриации 
евреев, но уже… из Европы в Россию
Анатолий НИКИФОРОВ,
полковник КГБ в отставке

Прежде всего надо сделать краткий исторический экс-
курс. В начале прошлого века село Ильинка Таловского 
района стало объектом повышенного внимания со стороны 
некоего весьма активного раввина. В итоге местные жите-
ли, русские по происхождению, массово приняли иудаизм. 
Властям они хлопот не доставляли, жили набожно, а для 
выполнения обряда обрезания, к слову, ездили … в Одессу, 
на что тратили немалые деньги.

В своё время в селе был создан колхоз, и вообще ильин-
цы жили теми же заботами и проблемами, радостями и 
горестями, что и вся страна. Так было вплоть до начала 
1980-х, пока «самобытные и достойные лучшей доли евреи 
из воронежской глубинки» (радио «Свобода») не стали 
разменной картой в чужой игре.

Должен честно признаться, что и в ту пору ильинцы 
не представляли особого интереса для воронежского 
Управления КГБ: как говорится, не шпионы и не вреди-
тели, не были диверсантами и даже антисоветчиками. А 
вот для партийных и советских органов Ильинка стала 
постоянной головной болью, поскольку им надо было 
реагировать «соответствующим образом» и на выпады 
различных «вражеских радиоголосов», и на визиты в село 
сионистских миссионеров.

Последние всячески подогревали эмиграционные на-
строения и даже подбивали население на коллективные 
акции – например, всем колхозом не выйти на работу. Дело 
в том, что недругам СССР явно хотелось добиться выезда 
в Израиль всего села, так сказать, «оптом»: вот тогда бы 
они получили весомый аргумент для антисоветской про-
паганды. Дескать, из хвалёной Страны Советов весь колхоз 
перебрался на «загнивающий Запад»!

Летом 1976 года в воронежское Управление КГБ посту-
пила оперативная информация: из Москвы в Ильинку едет 
любимчик тех самых «вражеских радиоголосов» Натан 
Щаранский. Натан Борисович (при рождении Анатолий 
Борисович) попал в поле зрения органов госбезопас-
ности не только как «активный участник враждебной 
идеологической деятельности против СССР» – его по-
дозревали в связях с иностранными разведывательными 
службами (Спустя два года Щаранский был осуждён на 
13 лет лишения свободы по обвинению в измене Родине 
и антисоветской агитации).

Суть «злоключений» «борца за права человека в Со-
ветском Союзе» летом 1976-го можно свести к пословице: 
«Его прогнали в дверь – он в окно лезет». То есть Ща-
ранский дважды пытался попасть в Ильинку: сначала на 
легковой машине под управлением столичного приятеля, 
но от ворот поворот дал «ветеринарный» пост (якобы был 
введён карантин); затем – на попутном грузовике, однако 
«милиционеры» проводили «оперативный досмотр всего 
автотранспорта в Таловском районе» и обнаружили под 
брезентом «подозрительного человека», последовало 
«тщательное разбирательство»…

Неудачная поездка не выбила из колеи «неистового 
Натана»: в газете «Лос-Анджелес Таймс» вышла соот-
ветствующая статья. Кроме того (цитирую по мемуарам 
Щаранского), «хельсинкская группа подготовила специ-
альный документ о жителях Ильинки, о них стали чаще 
говорить западные радиостанции, и через несколько меся-
цев в Израиль улетел первый их представитель – старик 
Варнавский – а за ним и другие...»

Ныне, по словам главы Казанского сельского поселения 
Ивана Морозова, в «территориально подотчётной» ему 
Ильинке проживают лишь две еврейские семьи, люди 
пожилого возраста, остальные уехали в Израиль. Что ж, 
как говорится, вольному воля.

Не преувеличивая заслуг Натана Щаранского, нельзя 
не отметить: за время его тюремной отсидки численность 
еврейского населения Ильинки снизилась до нескольких 
десятков (в целом по РСФСР, кстати, – более чем на 
100 тысяч человек. Правда, это было вызвано не только  
эмиграцией, но и низкой рождаемостью). Находился 
же в изоляции борец за эмигрантские свободы иудеев 
не 13, а 10 лет. По одним данным, увенчанный лаврами 
страдальца человек был депортирован в Израиль, чтобы 
лишить пропагандистских козырей закордонных «право-
защитников», а по другим – его, а также двух граждан ФРГ 
и гражданина Чехословакии обменяли на арестованных в 
США разведчиков – советского, польского, гедеэровского 
и двух чехословацких.

На земле обетованной «узника свободы и тотали-
тарной советской системы» приняли с распростёртыми 
объятиями, он руководил Сионистским форумом, по-
следовательно возглавлял министерства промышлен-
ности, внутренних дел, строительства, был депутатом 
израильского кнессета. С 2009 года стоит во главе Со-
хнута (Еврейского агентства для Израиля) – междуна-
родной сионистской организации, которая занимается 
вопросами репатриации евреев и глобальным еврейским 
сообществом. Кстати, представительство Сохнута дей-
ствует в Воронеже.

Эмигрантские события в Европе вынуждают руково-
дителя Сохнута обратить свой взор в сторону России и 
налаживать деловые репатриационные контакты со столь 
ненавистной ему прежде «государственной машиной» 
страны (Вот уж поистине – «не плюй в колодец…»). Тому 
есть простое объяснение.

Как известно, Президент РФ Владимир Путин пред-
ложил евреям, проживающим в ЕС, перебираться в 
Россию – после того, как президент еврейского конгресса 
Вячеслав Кантор пожаловался на положение соплемен-
ников в Европе: «Сегодня для нас худшее со времени 
окончания Второй мировой войны время. Антисемитизм 
в европейских странах растёт, и евреи бегут из вчера ещё 
благополучной Европы».

Что ж, по некоторым данным, из СССР уехало 2 мил-
лиона евреев, сотни тысяч из них обосновались в ФРГ и 
Франции, в других странах ЕС. В общем, для немалой 
части европейских иудеев Россия – это Родина, у многих 
здесь бизнес и иные связи, а в Израиле, как ни крути, 
война. И господину Щаранскому придётся это учитывать, 
чтобы соответствовать своему имиджу и нынешнему 
положению. К тому же Владимир Путин отметил в ходе 
встречи с Вячеславом Кантором: «Надеемся, что с еврей-
скими структурами нам удастся наладить интенсивный 
диалог».

Кстати, евреи из стран Евросоюза вряд ли заинтере-
суются таловской Ильинкой. Как полагают российские 
независимые аналитики, к переезду в РФ готовы отнюдь 
не фермеры, а люди, у которых «за пазухой» имеется не-
плохой капитал для жизни, продвинутого бизнеса и новых 
вложений. Москва, Питер и другие крупные города в этом 
плане для них притягательнее.
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Театр | Свою попытку постижения чеховского  
«Дяди Вани» художественный руководитель 
Камерного театра Михаил Бычков предложил 
зрителям в рамках проекта Театр light 

Эскиз «Дяди Вани»
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Охрану школ  
и садов усилят
В образовательных 
учреждениях 
Кантемировского 
района до начала 
нового учебного года 
установят программно-
аппаратный комплекс 
безопасности 
«Стрелец-мониторинг». 

Комплекс предназначен 
для круглосуточной пере-
дачи сигнала о пожаре по 
радиоканалу МЧС в подраз-
деление пожарной охраны и 
в Воронеж. 

– Комплексы появятся в 
23 школах и двух детских 
садах – в Митрофановском 
и кантемировском №2, – 
говорит руководитель от-
дела по образованию Кан-
темировского района Юрий 
Горбанев. – В настоящее 
время в каждом образова-
тельном учреждении района 
уже действует локальная 
автоматическая пожарная 
сигнализация. Помимо этого 
в образовательных учрежде-
ниях продолжится монтаж 
наружного освещения по 
периметру территорий и 
установка тревожных кно-
пок. Всего на антитеррори-
стические мероприятия, на-
правленные на безопасность 
детей, выделено около трёх 
миллионов рублей. 

Приключения 
денег в лихие 
времена 
Выставка 
«Национальные 
выпуски бумажных 
денежных знаков 
периода Гражданской 
войны в России 
(1917—1922)» 
Воронежского 
областного 
краеведческого музея 
открылась на днях 
в Ельце Липецкой 
области. 

Экспозиция развёрнута в 
стенах Елецкого городского 
краеведческого музея. Её 
разделы повествуют о том, 
как в годы Гражданской и 
иностранной интервенции 
формировались первые на-
циональные денежные си-
стемы Украины, государств 
Закавказья и Средней Азии. 
Тема, однако, гораздо шире, 
чем обозначено в названии. 
Среди экспонатов – бу-
мажные денежные знаки 
России и зарубежных стран 
конца XVIII – начала XXI 
веков. 

Анастасия ВоронинА, 
Василий ЧерноусоВ. 

Сказка в пути не задержалась

Лискинской семье, воспитывающей троих своих и восемнадцать приёмных 
детей, подарили микроавтобус «Газель».

Ф
от

о 
Н

ик
ол

ая
 К

АР
Д

АШ
О

ВА
.

Семья



4 | № 11 (26551) | Вторник, 9 февраля 2016 года | КОММУНА www.communa.ru 

За содержание рекламы  
ответственность несет рекламодатель.

Материалы под рубриками  
«Слово депутату», «Воронежская марка»  

публикуются на договорной основе.

Телефон дочернего издания «Коммуны»
«Коммуна плюс» 8 (473) 251-24-88.

телефоны редаКции:
для справок 8 (473) 2512487.

отделы:
региональных проектов 8 (473) 2533210.
общественнополитической информации  

8 (473) 25514-74.
Социальных проблем и права 8 (473) 2556823.

Культуры 8 (473) 2532947.
Экономики 8 (473) 2550846.

образования, семьи и воспитания 8 (473) 255-68-23.

адрес издателя и редакции: 394036, г.Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4а. факс 2512487, еmail: mail@kommuna.ru, Internet: www.communa.ru

Газета выходит по вторникам и пятницам.

Подписные индексы: 51156, 51214, 51221, 51213.  
Заказ № 92. Тираж номера – 9840 экз. 

Время подписания номера в печать: по графику  19.00, фактически  в 19.00.

еженедельный тираж  21310 экз.

отдел реКламы
тел./факс 8 (473) 2390088, тел. 293-93-70.

УчредиТель и иЗдаТель:
ооо «редакция газеты «Коммуна»

Главный редактор В.Г.руденКо.
дежурный по номеру Валерий КаЗаНОВ.

Газета зарегистрирована в ЦентральноЧерноземном межрегиональном 
территориальном управлении Минпечати РФ 16 сентября 2003 г.  

Регистрационное свидетельство ПИ №60851.

Отпечатано с готового оригинал-макета заказчика  
в ОАО ИПФ «Воронеж»  

(394077, г. Воронеж, ул. Генерала Лизюкова, 2). 

адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, Тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Киев, луганск, Минск, 
Могилев, Кишинев.

цена 7 руб.

12+

Выпуск издания осуществлён при финансовой поддержке  
Федерального агентства по печати и массовым коммуникациям.

Начальника 
Рамонского почтамта 

Ирину Валентиновну 
РыбкИну 

поздравляем с днём  
рождения! От всей души 

желаем крепкого здоровья, 
успехов в работе, долгих лет 

жизни, благополучия  
в семье и всегда  

отличного настроения.
Счастья, любви и добра 

вашему дому.

Сотрудники редакции  
газеты «Коммуна».

поздравительная открытка

Светлану Воробьёву 
поздравляем  

с днём рождения! 
Желаем здоровья, счастья, 

творческих успехов,  
хорошего настроения.

Коллеги, друзья.

 Утерян сертификат 
Сбербанка СЦ 3703074, выданный 14 января 2015 г.  

на имя Барыш Елены Валерьевны,  
проживающей по адресу: г.Воронеж, ул.Космонавта 

Комарова, д. 14, кв.30. 
Сведения об утрате документа поданы в Нижнедевицкий 

районный суд.

Нашедшего просим сообщить по тел.  
8 910 287 84 79.

Разыскивается 
владелец подвала №41 ( очередь №7), расположенного  

в ПГСК «Рубин-1 Остужева» по адресу: г. Воронеж,  
ул. Остужева, д.27. В случае неявки до 1 марта 2016 г. 

указанный подвал будет перераспределен другому лицу. 
Тел.2-26-68-92.

Внимание: торги!
Организатор торгов конкурсный управляющий ИП Глава 

КФХ Остришко Т.П. (адрес: 396347, Воронежская область, 
Каширский р-н, пос. Дзержинского, ул. Тельмана, 34, 
ИНН 361302027455, ОГРН 310366836200051) Бори-
сов А.В. (394090, г.Воронеж, ул.Новосибирская, д.33а, 
а/я 3, ИНН 366313426098, тел.: 4-732-622-909, email: 
394090@mail.ru) сообщает о проведении электронных 
торгов по продаже дебиторской задолженности ИП 
Остришко Т.П., единым лотом, в составе 9 наименований 
на общую сумму 11 978 800 рублей. 

Ознакомление с лотом – в порядке обращения к 
организатору торгов.

Торги проводятся в форме аукциона с открытой фор-
мой представления предложений о цене имущества/лота. 
Начальная цена – 1 231 100 руб. Сведения об имуществе, 
условия участия, определение победителя и заключение 
договора – в сообщении №922703 на сайте Единого Фе-
дерального реестра сведений о банкротстве.

На правах рекламы.

В это самое время сын мирно 
спит дома. Два часа ночи – вре-
мя глубокого сна. Опытные мо-
шенники прекрасно это знают. 
Спектакль в телефонной трубке 
рассчитан на удачу, а также на 
психологическое состояние че-
ловека, расслабившегося и не го-
тового объективно воспринимать 
действительность. 

Приятельнице, у которой ребё-
нок был в это время на каникулах в 
другом городе, пришлось услышать 
и плач «сына». Он кричал сдавлен-
ным голосом: «Мама, я не хотел! Я 
врезался в чужую машину, здесь в 
крови девушка, она умирает. Пока 
не приехала милиция, надо отдать 
300 тысяч рублей людям, которые 
мне помогут». Затем суровый муж-
ской голос в трубке уточнял адрес, 
куда можно подъехать для встречи 
и передачи взятки. 

В висках стучало: «Беда! Ско-
рее помочь! Спасти! Хоть что-то 
сделать!». Несчастная мать, ни-
чего не соображая, уже сорвала с 
вешалки пальто, чтобы лететь на 
помощь, как вдруг «голос разума» 
встряхнул её, заставил набрать 
телефонный номер сына, и – слава 
Богу! – его сонный голос в трубке 
с недоумением спросил: «Мам, ты 
чего?» 

Товарищ «майор»  
у телефона

Однако далеко не все ситуации с 
телефонными мошенниками завер-
шаются так мирно. Официальные 
данные пресс-службы ГУ МВД 
России по Воронежской области 
говорят о 335 случаях в 2015 году 
телефонного мошенничества с 
использованием похожих сцена-
риев. Как вариант, запускается ещё 
одна тема: «Мама, у меня нашли 
наркотики!» В этом случае теле-
фонные «разводилы» точно также 
пугали родителей оглаской, требуя 
крупную сумму за то, чтобы «отма-
зать» якобы попавшего в переплёт 
сына. Для большей убедитель-
ности разыгрывали целый сюжет 
с грозными окриками «стражей 
правопорядка», передачей трубки 
желающему помочь «майору» и т.д. 
В финале даже передавали трубку 
«сыну», который говорил: «Мама, 
меня подставили. Просто заплати, 
я потом всё объясню».

По похожему сценарию, чтобы 
не возбудили уголовное дело, 
развивается история «Ваш сын 
задержан за драку!» В этом случае 
деньги нужно отправить якобы 
врачу, которому предстоит опе-
рировать пострадавшего в драке. 
Реальная история: после сообще-
ния подобного рода жительница 

Воронежа перевела на указанные 
реквизиты 110 тысяч рублей. И 
только потом догадалась позвонить 
своему сыну на мобильник. Тот 
был очень удивлён, поскольку в это 
время находился на работе и ни в 
какой драке не участвовал.

Во многих случаях застигнутые 
врасплох родственники узнавали 
в телефоне голос сына, снимали с 
карт деньги, своими руками отда-
вали преступникам, не сообразив 
для начала хотя бы позвонить 
своему чаду или кому-то из его 
товарищей, чтобы удостовериться 
в правдивости истории. 

– Телефонные мошенники – хо-
рошие психологи, – поделился спе-
циалист Центра психологической 
помощи «Первая линия» Игорь 
Кузин. – Они умеют расположить 
к себе человека и держат его в на-
пряжении до тех пор, пока не по-
лучат деньги. Чаще всего на удочку 
мошенников попадаются пожилые 
люди. Ведь именно родители, 
бабушки и дедушки всегда пере-
живают за своих детей и внуков. 
Верный способ получить деньги 
– воспользоваться их любовью 
в корыстных целях. Мошенники 
звонят на сотовый и говорят при-
мерно следующее: «Мама, я попал 
в аварию и задавил пешехода» или 
«Я только что случайно в драке 
убил человека». Взволнованные 
родители зачастую даже не об-
ращают внимания на незнакомый 
номер телефона, искажённый 
голос – к трубке прикладывается 
носовой платок, или копируется 
голос и манера разговора их близ-
кого. Почувствовав, что жертва на 
крючке, мошенники уже не дают 

ей сорваться, полностью её контро-
лируя. Заканчивается всё, как пра-
вило, передачей денег курьеру или 
переводом наличных на указанный 
счет. А позже выясняется, что все 
живы и никаких происшествий не 
происходило…

– При совершении мошенниче-
ства данным способом звонящий 
абонент может находиться как в 
исправительно-трудовом учреж-
дении, так и на свободе, – про-
комментировали в пресс-службе 
ГУ МВД России по Воронежской 
области, – но при этом всегда 
имеет одного или нескольких со-
общников.

Основной фигурант, если он 
на свободе, обычно находится в 
съёмной квартире и, используя 
мобильный телефон, осуществляет 
перебор номеров по возрастанию 
либо убыванию последней цифры. 
И если раньше звонки осущест-
влялись на мобильные телефоны 
с прямым абонентским номером, 
то в настоящее время это и пря-
мые, и федеральные, и городские 
номера.

Ещё одна распространённая раз-
новидность телефонного надува-
тельства – СМС-просьба. Абонент 
получает на мобильный телефон 
сообщение «У меня проблемы, 
позвони по такому-то номеру. 
Если номер недоступен, положи 
на него определённую сумму и 
перезвони». 

Полмиллиона – за венец
Кризис и общая нестабильность 

в обществе – питательная среда 
для расцвета мошенничества. В 
Воронежской области в 2015 году 

было зарегистрировано 2 162 по-
добных факта (для сравнения в 
2014 году – 1322). Заметно вырос-
ло число случаев мошенничества 
с банковскими картами граждан с 
использованием мобильной связи 
и сети Интернет (1256 случаев, или 
58 процентов от всех случаев). 

Чаще всего злоумышленники 
под разными предлогами просят 
владельцев банковских карт со-
общить по телефону секретные 
комбинации цифр, благодаря 
которым получают доступ к рас-
чётному счёту (586 преступлений 
в 2015 году). Чтобы избежать не-
приятных ситуаций, правоохра-
нители рекомендуют ни в коем 
случае не сообщать посторонним 
номер своей банковской карты, 
не вступать в СМС-переписку 
с незнакомцами, решать все во-
просы только в отделении банка, 
выдавшего карту. 

Как отметили в пресс-службе 
ГУ МВД России по Воронежской 
области, уже первые дни 2016 
года дали всплеск относительно 
новых видов мошенничества. В 
частности, таких, как покупка со 
скидкой по Интернету через сайт 
объявлений Avito дорогостоящей 
бытовой техники и заказ у фирм-
обманок пластиковых окон и две-
рей. «Специалисты» по пластику 
гарантировали заказчикам сделать 
окна по ценам заметно ниже сред-
нерыночных, составляли будто бы 
настоящие договоры на бланках 
с печатями, брали предоплату… и 
безвозвратно исчезали. Примерно 
по такой же схеме продолжают дей-
ствовать продавцы биологически 
активных добавок. 

Сотовая связь, компьютеры, 
банковские карты – всего лишь 
инструменты в арсенале мошенни-
ков. Главные ключи, помогающие 
использовать эти инструменты, – 
доверчивость граждан, неспособ-
ность мыслить критически. Чтобы 
не оказаться жертвой аферистов, 
требуется проявлять бдительность 
и чуткость к ситуации. Особенно, 
если незнакомый человек ни с того 
ни с сего предлагает дорогостоя-
щие и редкостные услуги. Напри-
мер, такие, как снятие порчи или 
сглаза. В Воронеже в 2015 году 
была совершена серия преступле-
ний: под видом гадания и снятия 
порчи мошенница вымогала у 
людей крупные денежные суммы. 
Представляясь гадалкой, прямо 
на улицах города жительница 
Волгограда обращалась к незнако-
мым женщинам и предлагала свои 
услуги, обещая избавить от сглаза, 
снять «венец безбрачия» и т.п. По 
её указаниям дамы отдавали всю 
имеющуюся при себе наличность, 
снимали золотые украшения, 
складывали в платок, на который 
должна была подуть (!) «кудес-
ница». Таким образом, женщина 
«сдула» более полумиллиона 
рублей. Услугами волгоградской 
«колдуньи» пользовались как 
юные студентки, так и матери 
семейств. Одна из пострадавших 
своими руками отдала мошеннице 
300 тысяч рублей в обмен за ин-
формацию о том, что на её дочери 
лежит «венец безбрачия». Теперь 
задержанная правоохранителями 
жительница Волгограда ответит 
за девять установленных фактов 
мошенничества.

«Мама, меня подставили!»
Криминал | Сложная экономическая ситуация на руку аферистам.  К старым приёмам, известным со времён «лихих 90-х», прибавились новые виды 
обмана и мошенничества

НА ЗЛОбУ дНя

В конце недели 
эпидемия, возможно,  
пойдёт на спад
артём дарьин

За прошедшую неделю вирусологи-
ческая лаборатория «Центра гигиены и 
эпидемиологии в Воронежской области» 
выделила 80 вирусов гриппа А(H1N1)-
09. По словам министра здравоохране-
ния Вероники Скворцовой, эпидемиче-
ский порог по России превышен более 
чем на 90 процентов, а среди всех других 
вирусов инфекции штаммы свиного 
гриппа составляют до 95 процентов. За 
время эпидемии в стране погибло от него 
107 человек. Среди них восемь детей и 
четыре беременных женщины. Министр 
прогнозировала, что в начавшуюся не-
делю начнётся снижение заболевания. 
Скворцова заявила об этом в конце 
минувшей недели на съезде «Единой 
России», хотя эпидемиологи министер-
ства сообщили, что только за январь от 
осложнений после гриппа скончались 
126 человек. 

В Воронеже ситуация пока далека 
от оптимизма. Число заболевших не 
уменьшается, и, по данным Роспотреб-
надзора, эпидемический порог в регионе 
превышен почти на двести процентов. 
Источники в областном департаменте 
здравоохранения сообщили, что в регио-
не от осложнений после гриппа сконча-
лись пять человек. Всего с признаками 
заболеваний гриппом к врачам обра-
тилось более 33 тысяч человек, однако 
точно выделить число переболевших 
гриппом пока нельзя. По стране число 
переболевших с декабря прошлого года 
достигло 3,5 миллиона человек. 

В Воронеже всю неделю будут оста-
ваться закрытыми аграрный, техни-
ческий и архитектурно-строительный 
университеты. На сегодняшний день 
закрыты 14 дошкольных и 98 средних 
общеобразовательных учреждений. 

наталья СТолПоВСКая

Ночь. Звонок на сотовый телефон. Тревожный голос бьёт 
по нервам: «Ваш сын попал в аварию. В пьяном виде был 
за рулём. Не справился с управлением. Разбил дорого-
стоящий джип. Но мы можем помочь. Цена вопроса не так 
велика, главное – быстро расплатиться «наличкой» за при-
чинённый ущерб, и дело на вашего ребёнка открывать не 
будут». 

Люди потянулись в домо-
управление узнавать причину 
всего этого, и там узнали неве-
роятную новость: оказывается, 
на общем собрании жильцов 
дома было принято решение 
по смене компании. Когда 
прошло собрание, с какой 
повесткой, кто из жильцов 
участвовал в голосовании, где 
протокол собрания – ни на 
один вопрос от-
ветов не было, а 
работники УК 
просто выстав-
ляли любопыт-
ных за дверь. 
Дом загудел, 
как  потрево-
женный улей. 
Оказалось, что 
никакого собрания не прово-
дилось, заочного голосова-
ния тоже не было, подписи 
жильцов подделаны, а другие 
документы не соответствуют 
действительности. Инициа-
тивная группа в составе Ольги 
Крачковской, Инны Концеда-
ловой, Александра Ситникова 
подала исковое заявление в 
суд Центрального района, в 
котором просила признать 
протокол собрания сфальси-
фицированным, а управление 
многоквартирным домом но-
вой компанией незаконным. 

Разбирательство длилось 
долго, и 28 июля 2014 года 
федеральный судья Н. Михина 
оставляет иск без удовлетворе-
ния. Наталья Александровна 
будто не слышала, что гово-
рили выступавшие свидетели. 
Инвалид по зрению В.Кузнецов 
подтвердил, например, что о 
собрании он вообще не слышал, 
но в протоколе суда значилось, 
что «показания свидетеля не 
опровергают оспариваемый 
протокол собрания». Свиде-
тель И.Василенко заявила, 
что поскольку собрания соб-
ственников дома фактически 
не было, то она обращалась в 
прокуратуру Центрального 

района с заявлением о фаль-
сификации. Её показания суд 
вообще не принял во внимание, 
потому что она являлась «не 
собственником квартиры, а 
нанимателем». И что с того, с 
каких это пор мнение гражда-
нина ничего не значит? Сви-
детель Н.Баскаков пояснил, 
что «собрания не было, он не 
избирался его председателем, 
протокол собрания не под-
писывал». Уж ему-то можно 

поверить, поскольку, по увере-
ниям ответчика, он сам являлся 
организатором собрания. Сви-
детель Г.Зиновьева и другие 
истцы также чётко заявляли, 
что их подписи подделаны.Суд 
и им не поверил, указав, что по-
черковедческая экспертиза не 
проводилась. Зачем она нужна 
была свидетелям? Если у суда 
возникли сомнения в правди-
вости их слов, пусть сам бы и 
назначил такую экспертизу. 

Поскольку новоиспечённая 
УК Центрального района за два 
года не смогла вступить в дого-
ворные отношения с собствен-
никами дома, однако регулярно 
выставляла им счета за оплату 
коммунальных услуг, то жиль-
цы обращаются с коллектив-
ным письмом в прокуратуру 
Воронежской области. 
Всё происходящее они 
называют рейдерским 
захватом и сообщают 
тревожные примеры 
того, как эти само-
стийные хозяева доводят дом 
до аварийного состояния. Со-
рок четыре гражданина Во-
ронежа просят помощи у тех, 
кому государство поручило 
следить за соблюдением за-
кона и прав граждан. Ответ 

из прокуратуры более чем 
удивителен: полиция, мол, уже 
проводила процессуальную 
проверку и «неоднократно 
выносила решения об отказе в 
возбуждении уголовного дела». 
То есть другими словами – не 
морочьте нам головы и не ме-

шайте работать. 
И вот 2 апреля 

2015 года обеску-
раженные проис-
ходящим жители 
дома № 2 обрати-
лись за помощью 
к губернатору 
А . В . Го р д е е в у. 
Они сообщили, 

что не доверяют самовольно 
взявшим бразды правления 
коммунальным деятелям, хо-
тели бы сменить управляющую 
компанию, но их никто не слу-
шает, не отвечает на претензии, 
не устраняет недостатки. По 
мнению авторов письма, «сегод-
ня созданы все условия управ-
ляющим компаниям для жуль-
ничества и мошенничества», 
поэтому, «уверовав в свою без-
наказанность, УК перешли все 
границы». «Мы добросовестно 
выполняем свои обязанности 
по оплате коммунальных услуг, 
но кто поможет нам защитить 
наши права?» – ставили вопрос 
авторы письма. 

Видимо, оно сыграло роль, и 
22 апреля 2015 года участковый 
уполномоченный отдела по-

лиции № 6 Воронежа А.Кладов 
начал проверку материала, 
поступившего из прокуратуры 
Центрального района. Устано-
вил неприглядные факты на-
рушения управляющей компа-
нией финансовой дисциплины, 

исчезновения денег со счетов 
компании, необоснованного ро-
ста тарифов на содержание и ре-
монт жилых помещений, фаль-
сификацию собрания жильцов. 
Уполномоченный докладывает 
начальству, что в управляющую 
компанию направлен запрос «о 
предоставлении документации 
об основаниях осуществления 
управленческой деятельности, 
ответ на который до настоящего 
времени получен не был». Под-
водя итоги проверки, полицей-
ский Кладов делает вывод, что 
«в данном факте не усматри-
вается признаков состава пре-
ступления», а потому он решил 
«отказать в возбуждении уго-
ловного дела». Постановление 
об отказе подписано… 1 апреля 
2015 года, то есть за 22 дня до 
начала проверки. Начальник 
ОП № 6 подполковник полиции 
Дмитрий Вискунов подписал 
его тоже 1 апреля. Впору за-
дать людям в погонах простой 
вопрос: они читают бумаги, 
которые подписывают или их 
автографы можно расценивать 
как первоапрельскую шутку? 

Журналисты, анализирую-
щие работу правоохранитель-
ных органов, не раз отмечали, 
что у сотрудников этих орга-
нов уже выработалась опреде-
лённая система: материалы 
несложных, но требующих 
кропотливой работы дел под 
любым предлогом раз за разом 

переправляются со-
седям. Из полиции их 
везут в следственное 
управление, оттуда 
– в прокуратуру, из 
прокуратуры – снова 

в полицию. 20 июля 2015 года, 
например, собранные мате-
риалы рассматривает майор 
полиции Р.Донцов и через не-
сколько дней направляет про-
курору Центрального района 
отказ в возбуждении уголов-

ного дела. Совершив круг, 27 
ноября материалы вновь по-
ступают младшему лейтенанту 
полиции С.Маслову, который 
из слова в слово переписы-
вает отказное постановление 
майора и… направляет его в 
прокуратуру района. Такая 
работа называется имитацией 
бурной деятельности, но на 
самом деле служит выгора-
живанию тех, кто преследует 
личные интересы. 

При этом все правоохрани-
тели ссылаются на то, что суд 
оставил жалобу трёх истцов 
без удовлетворения, как будто 
районный суд – это истина 
в последней инстанции и не 
может ошибаться. Ошибается, 
да ещё как! Вот только доказать 
эту вступившую в силу ошибку 
порой просто невозможно без 
честного отношения к делу го-
сударственных служащих. 

Ольга Николаевна Крач-
ковская написала печальное 
письмо в редакцию «Коммуны: 
«Люди теряют надежду на вос-
становление справедливости, 
потому что за три года на-
ших мытарств мы убедились 
в бесполезности обращений в 
компетентные органы, и нам 

наглядно показали несовер-
шенство судебной системы. 
Президент страны требует на-
вести порядок в ЖКХ, а на ме-
стах отлажена круговая порука: 
«Своих не сдаём». Крачковская 
написала письмо после того, 
как апелляционная инстанция 
областного суда оставила в 
силе определение Центрально-
го районного суда. По мнению 
коллегии, «допустимых до-
казательств фальсификации 
доказательств, представленных 
в материалах дела, Крачков-
ской О.Н. не представлено». 
Вот он – образец судебной 
казуистики. 

В изумлении можно лишь 
руками развести: значит, че-
тыре десятка свидетельств 
жителей дома для людей в 
мантиях ничего не значат. Как 
явствует из определения суда, 
многие «лица, участвующие 
в деле, надлежащим образом 
извещённые о времени и месте 
судебного разбирательства, в 
суд апелляционной инстанции 
не явились». Может, потому и 
не явились, что потеряли на-
дежду на справедливое разби-
рательство и правый судебный 
вердикт этого дела. 

Фальсификация в законном порядке
Ситуация | Почему попытки граждан остановить коммунальный беспредел заканчиваются провалом? 

Борис Ваулин

Три с половиной года назад началась история право-
вых мытарств жильцов многоквартирного дома  
№ 2 по воронежской улице Мира. Она и сегодня не 
закончилась, вот только жители потеряли веру в 
справедливость. А началась жилищно-коммунальная 
эпопея летом 2012 года, когда хозяева квартир 
стали получать платёжки с непонятно почему вы-
росшими тарифами. Тут они и обратили внимание, 
что документы приходят от управляющей компании с 
другими реквизитами. Хотя название её оставалось 
прежним – ОАО «УК Центрального района», только по-
следние цифры ИНН были изменены. 

Комментарий депутата областной думы, председателя ко-
митета по ЖКХ, энергетике и тарифам, руководителя регио-
нальной общественной организации «Жилищный контроль» 
Татьяны Головачёвой: 

– Ситуация, обозначенная в статье, порождена пробелами в 
законодательстве и малой компетентностью судей, рассматриваю-
щих дела, связанные с проблемами ЖКХ. Поэтому мошенники, 
подделывающие документы, связанные с делами управляющих 
компаний, зачастую избегают наказания. Но даже если суд 
действительно бы разобрался в деле и установил, что никакого 
собрания на самом деле не было, а подписи его участников под-
деланы, то аферистам бы ничего практически не грозило. Однако 
после принятия Федерального закона № 176 от 29 июня 2015 
года, который ввёл серьёзные изменения в Жилищный кодекс, 
положение изменилось. Теперь решения и протокол общего со-
брания собственников помещений многоквартирного жилого 
дома являются официальными документами, и потому их под-
делка будет наказываться в соответствии с УК РФ, вплоть до 
лишения свободы. По новому Жилищному кодексу одна копия 
протокола передаётся в горжилинспекцию, другая – в районную 
управу, третья – в управляющую компанию. Жильцам не надо 
идти в суд. Своим протоколом они объявляют коммунальщикам 
из УК: «Господа, мы с вами не хотим больше иметь никаких дел». 
Через два месяца жильцам обязаны подготовить все документы 
для избрания другой формы управления.

С учётом этого я бы посоветовала собственникам квартир 
дома № 2 по улице Мира провести общее собрание жильцов и 
принять решение либо о смене управляющей компании, либо об 
организации ТСЖ – товарищества собственников жилья. Второй 
вариант предпочтительнее, поскольку отражает интересы не ком-
мунальных бизнесменов, а самих жителей дома. На территории 
Воронежской области пока ещё только в 20 процентах жилых 
домов организованы ТСЖ, но они работают успешно и чаще всего 
без конфликтов, связанных с криминальным уклоном. Я понимаю, 
что сменить форму управления домом непросто. Тут понадобится 
терпение, выдержка, желание ощутить себя не только хозяевами 
своих квартир, но и всего дома в целом. 

 Журналисты, анализирующие работу 
правоохранительных органов, не раз 

отмечали, что у сотрудников этих органов уже 
выработалась определённая система: материалы 
несложных, но кропотливых дел под любым пред-
логом раз за разом переправляются соседям. 

 Президент страны требует навести 
порядок в ЖКХ, а на местах отла-

жена круговая порука: «Своих не сдаём».

 Уважаемые жители 
города и области!

общественная 
приёмная «КоммУны» 
ждёт вас по средам с 14 до 16 час. 
по адресу: ул. Генерала Лизюкова, 

36 (вход со стороны  
«Стоматологии», рядом магазин 

«Магнит», Аптека)


